

# *Máximos dirigentes del deporte en Cuba y Panamá firman acuerdo*

---



La Habana, 20 sep (JIT) Un acuerdo de Colaboración Deportiva firmaron Mario Augusto Pérez González, director general del Instituto Panameño de Deportes (Pandeportes) y Antonio Eduardo Becali Garrido, presidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder), como colofón de una visita de tres días a esta capital.

Max José López Cornejo, embajador de Panamá en Cuba; miembros del consejo de dirección del organismo deportivo cubano y las glorias del deporte Javier Sotomayor, Rodolfo Puente y Daniel Núñez, estuvieron presentes en la rúbrica del documento que incrementa la colaboración bilateral con un país que en el 2022 organizará los XXIV Juegos Centroamericanos y del Caribe.

El joven dirigente se remontó al nacimiento de estos convenios en el 2009, «pero nos percatamos que era preciso una actualización de los mismos y que no solo debían circunscribirse a entrenadores, sino que había que incluir a atletas y a la parte medica y científica-investigativa. Eso es algo nuevo para nosotros y permitirá aprender de las enseñanzas que ha tenido Cuba en estas materias», consideró.

«Como persona y ministro de mi país nos sentimos orgullosos de estos acuerdos que no solamente son para el beneficio del deporte en Panamá, también para atletas, entrenadores y médicos que en esta especialidad nos quieran apoyar», manifestó.

Comentó que en estos momentos participan más de dos mil atletas de siete países en los juegos del área centroamericana: «Estos jóvenes compiten hoy con 17 años, tendrán 21 en el 2022, ese es el semillero que debemos tratar, educar y no solo en alto rendimiento deportivo, también administrativamente, así como a los médicos y fisioterapeutas en su especialización», agregó.

«Como país también nos sentimos contentos de firmar esta actualización del convenio que a la vez se amplía y doy las gracias al presidente Becali por la bienvenida que siempre nos da y a Cuba que abre las puertas a Panamá como hermanos. También a estos atletas cubanos que han trabajado en nuestro país», amplió.

«Cuba está muy avanzada en cuestiones deportivas y en la cultura física, por eso hemos venido una vez más a recibir sus enseñanzas para aplicarlas en Panamá y a la vez que pueda recibir los adelantos de nuestra infraestructura», dijo.

«Estamos creciendo en este aspecto, tenemos más de 336 instalaciones que se están construyendo a nivel nacional, en las que pretendemos también haya un intercambio cultural no solo en deporte, también en la construcción de las mismas, pues sabemos que ustedes están remodelando las suyas», declaró.

El alto funcionario indicó que de otras ocasiones conocía la Escuela Ramal, el Centro de Investigaciones del Deporte y el Laboratorio Antidoping, así como también ahora visitó el Salón donde conoció de la historia del deporte cubano, entre otros lugares de interés.

Sostuvo que entre las disciplinas que abarca el convenio aparecen béisbol, atletismo, baloncesto, fútbol y algunas individuales «que son muy importantes, siempre nos han tributado medallas, incluso una olímpica, y atenderemos ambas, no solo las colectivas, sin olvidar tampoco a los atletas discapacitados por los resultados y experiencias de ustedes».

Sobre la tercera ocasión que el país canalero organizará unos Juegos Centrocaribeños, Pérez González expresó que «desde 1998 no se ganaban 13 medallas (3-5-5) como en Barranquilla. Pienso que hemos crecido durante esta administración y siento orgullo de ser su titular, no solo por el rendimiento de los atletas ahora, sino porque serán quienes se alistarán para la cita en casa en el 2022 y se verán los mejores resultados con la ayuda de este convenio».

Por su parte, Becali recordó los históricos lazos de amistad y colaboración deportiva de muchos años: «Cuba ha tenido la presencia allá de grandes técnicos en diferentes deportes que sin lugar a dudas ha sido muy importante para ambos países».

«Este acuerdo tiene incluso una intención a largo plazo, porque Panamá será la sede de los Juegos en el 2022. Tendrán nuestro apoyo en la asesoría y la organización de este evento para que se celebren con la calidad y la referencia que necesita América Latina», acotó.

Explicó Becali que este proyecto no solo incluye reciprocidad en disciplinas donde ambas naciones requieren intercambiar, «también tiene que ver con la medicina deportiva, el laboratorio Antidoping y aspectos académicos de superación profesional, o sea que estamos en un momento histórico. Panamá puede contar con Cuba y mantener estos lazos de amistad e intercambio en esta esfera».

La delegación panameña la componen además María Carla Moreno, asistente ejecutiva; José Luis González, director de asesoría legal; y Eric Pontón, secretario ejecutivo.

Como muestra de aprecio de su país hacia Cuba, Pérez González entregó a su homólogo un cuadro con un bono original del Canal de Panamá que data de 1888, firmado por varias personalidades, que

simboliza el granito de arena que igual corresponde a los cubanos de ese istmo.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/172002-maximos-dirigentes-del-deporte-en-cuba-y-panama-firman-acuerdo>



**Radio Habana Cuba**